

**Afectados.** Autoridades de Atizapán intentan rescatar archivos y equipos de cómputo del municipio dañados por la lluvia.

# Pese a adversidades, en Atizapán hay UNA ALCALDÍA EN MOVIMIENTO

## TRABAJO EN EQUIPO

► Aun con las arcas casi vacías, puso en marcha un plan de ayuda a afectados por **nundaciones** ► Además, inició un programa para facilitar la apertura de empresas

[ DANIEL BLANCAS MADRIGAL ]

Atizapán se mueve... Se mueve Alejandro Galindo, empresario con planes de invertir en el municipio, "porque ya no hay burocracia".

Se mueve Verónica Toro, quien ha coordinado la entrega a afectados de enseres, ropa y desinfectantes, tras las **nundaciones** de agosto.

Se mueve Gustavo Cortés, almacenista municipal desde hace ya varios años y quien con un grupo de trabajadores intenta recuperar archivos, equipos de cómputo y demás artículos estropeados por el agua. Calcula pérdidas por más de 10 millones de pesos.

Una alcaldía en movimiento, pese a los sobresaltos de la naturaleza y la política.

Desde el 17 de agosto, cuando el priista David Castañeda Delgado asumió el cargo, la nueva administración ha sorteado el impacto de un aluvión que afectó a 600 familias y a 250 microempresarios; que dañó el Hospital Herrejón —de los más importantes en la región— y que arruinó el sótano del edificio municipal, sede de 10 secretarías y direcciones. Se perdieron miles de expedientes y documentos: la base de datos quedó en ceros.

Se ha enfrentado también la falta de dinero porque el gobierno anterior, el del panista Gonzalo Alarcón, como la lluvia, arrasó con todo, "hasta con cables telefónicos"... Los automóviles oficiales no podí-

an circular por falta de gasolina; y en la tesorería había recursos apenas para solventar la siguiente quincena. En cambio, había una deuda con el gobierno estatal de casi 500 millones de pesos.

Las finanzas han comenzado a respirar con el incremento en la recaudación por el indulto de multas y recargos. A la par, han comenzado investigaciones por desvío de fondos...

Y pese a todo doña Juana Rangel, habitante de El Potrero —una de las colonias más afectadas—, sonríe porque su casa está a salvo, limpia y con mobiliario nuevo.

Y Mónica Bárcenas mantiene el ánimo porque en un par de horas obtuvo permiso para ofrecer sus productos de piel en la explanada del palacio de gobierno.

Sí, Atizapán se mueve.

**MANOS A LA OBRA.** Mientras en calles y hogares sobreviene la normalidad, en oficinas de gobierno se implementan programas.

Se ha delineado ya la formación de un fideicomiso para rehabilitar escuelas públicas y se ha acordado con las autoridades del Tecnológico de Monterrey la impartición de clases de cómputo e inglés para alumnos de quinto y sexto de primaria; los maestros serán universitarios en servicio social.

Se proyectó, también, un aumen-

to en el presupuesto de becas escolares de dos a 10 millones de pesos.

En seguridad pública, el esquema incluye la asignación de una patrulla por colonia, la reactivación del sistema de cámaras de vigilancia (más de 32) en puntos conflictivos y del número 066 de respuesta rápida.

El programa de obras sociales prevé pavimentaciones y drenaje; construcción de aulas, bibliotecas, canchas y espacios recreativos; limpieza de camellones, barrancas y terrenos baldíos.

Son los planes de acción sobre el escritorio del edil David Castañeda. Recibe a Crónica en su oficina, ahora decorada con la imagen del atizapense Adolfo López Mateos.

Dice sobre el enredo financiero: "El Órgano Superior de Fiscalización nos da derecho de hacer observaciones: con ayuda de despachos externos estamos practicando auditorías en todos los departamentos. Ya hemos detectado anomalías, desvío de recursos

y haremos las denuncias correspondientes".

—¿Qué tipo de anomalías?

—La administración panista dejó de hacer obras, utilizó recursos federales etiquetados para gasto corriente, realizó anticipos millonarios a constructoras que no hicieron nada, sindicalizó personal de manera ilegal, subió sueldos a discreción, se endeudó con



Fecha <b>28.09.2009</b>	Sección <b>Nacional</b>	Página <b>2-10</b>
----------------------------	----------------------------	-----------------------

proveedores y con el gobierno estatal; estamos viendo la posibilidad de reestructurar deudas.

Sobre la contingencia de aquel domingo 6 de septiembre, asegura: "Fue nuestro remojón, pero le sacamos provecho con una respuesta rápida a la ciudadanía: apoyamos con despensas, colchonetas, productos de limpieza, fumigación... Se harán dictámenes para determinar el futuro del Canal de Atizapán, no queremos más sustos."

**IA DESPERTAR!** Aunque en el municipio operan alrededor de 500 empresas, gran parte de la población trabaja en otras ciudades.

"Atizapán es un dormitorio y nos hemos propuesto cambiarlo —dice Jorge Hughes, secretario de Desarrollo Económico—. La gente gasta mucho en transporte y pierde cuatro horas en ir y venir de su centro de trabajo. Tenemos un porcentaje elevado de mujeres entre 18 y 25 años que salen de sus casas a las 5 de la mañana, lo que implica otros riesgos. La idea es despertar al municipio en el renglón laboral."

—¿Y cuál es el camino? —se pregunta.

—La apertura de empresas, de cualquier tamaño, principalmente en los ramos de servicios y tec-

nología; somos los gestores de inversionistas en busca de créditos y otros esquemas de financiamiento expeditos. Aquí liberamos licencias de operación en 48 horas.

Entre los grandes proyectos están el establecimiento de una compañía de manufactura metálica que abriría medio millar de empleos. Y la instalación de un parque industrial tecnológico y cibernético, el cual se nutrirá de profesionales surgidos de las tres universidades en la alcaldía: Tec de Monterrey, Unitec y la del Estado de México (la Anáhuac compró ya terrenos para abrir nuevo campus).

"Atizapán cuenta con orografía e infraestructura para hacerle competencia a Santa Fe, que se hizo en un basureto. Aquí tenemos imagen tecnológica, tenemos el Parque de los Ciervos con una reserva ecológica importante, y cuatro clubes de golf que no tiene Santa Fe", resalta Hughes.

**45 PESOS... NI PA'L TAXI.** Según el área de Desarrollo Social, 68% de los atizapenses se ubica en el rango de pobreza; la mayoría vive en la zona norte.

Para ellos se ha puesto en marcha el programa Donar para Compartir, en el cual familias con mayor poder adquisitivo donan ropa, enseres domésticos, despensas,

sillas de ruedas y otros aparatos a familias marginadas.

Otro programa es Teatro y Cine en Tu Comunidad, enfocado a niños y jóvenes, a quienes también se regala balones y se inscribe en torneos deportivos.

"Apostamos por la población vulnerable: ancianos, discapacitados, niños y madres solteras; estamos correteando a instancias federales y estatales para aumentar el número de beneficiados en becas y 70 y más", afirma Oscar Ramírez, titular de la Secretaría.

Narra que el gobierno anterior los dejó "con lápiz y papel en la mano": un rezago de seis meses en la entrega de beneficios, porque se perdió el dinero etiquetado, "y a los de la tercera edad se les asignaron 45 pesos mensuales, que no les alcanzaban ni para pasajes; estamos acelerando un nuevo censo para llevar justicia social a quienes de verdad la necesitan".

**ENTRE EL MOHO.** Don Gustavo, jefe de almacén, se afligió cuando vio la bodega en ruinas. Le han pedido rescatar facturas y contratos. Dice que el alcalde le ha confiado que su gobierno no será de relumbrón, pero sí de cuentas claras y por eso no cesa de buscar documentos entre el lodo y el moho...



FRANCISCO HUERTA

**DESTROZOS.** De entre el lodo se rescatan documentos para saber a cuánto llegó el desfalco en Atizapán.